

# Comunicado de Karina Vaquera

Toluca de Lerdo, 20 de mayo del 2024

**LA JORNADA ESTADO DE MÉXICO  
A QUIEN CORRESPONDA  
P R E S E N T E**

A través de esta misiva le saludo con afecto al tiempo de hacer las siguientes aclaraciones en torno a la publicación de la nota de la periodista Rosa Emilia Porras Lara aparecida el día 15 de mayo de 2024 en la portada y la página tres en el diario La Jornada Estado de México titulada "Nueva Alianza pide la remoción de Karina Vaquera Montoya", así como dos posteos en la red social X (@JornadaEdomex) a las 4:25 y 7:25 pm respectivamente.

- 1) Es FALSA la aseveración que hace José Alfredo Martínez García al decir que yo sí sabía que mi madre asumiría el cargo. Falso porque el proceso se hace por sorteo, al azar, además de que el C. José Alfredo no está acreditado como representante de NAEM ante el Consejo General del Instituto Electoral Mexiquense, el representante ante el Consejo General es el Mtro. Efrén Ortiz Álvarez a quien denuncié por Violencia Política contra las Mujeres en razón de Género el 9 de marzo de 2023.
- 2) El Falso que yo designé como consejera municipal a mi madre, quien es una persona de la tercera edad que goza de sus derechos político- electorales como cualquier ciudadana, no me comunicó participaría y quién toma sus propias decisiones como ciudadana adulta que es.
- 3) Yo no soy únicamente la encargada directa de seleccionar, proponer y designar a las consejerías municipales. El proceso de designación se lleva a cabo través de un sorteo electrónico, automatizado e ininterrumpido, en sesión pública a la cual el y las consejeras somos convocados con folios, nunca con nombres.
- 4) Nunca tuvimos los integrantes del consejo una relación de nombre – folio. Por primera vez fue auditado el sistema del sorteo por la UAM Iztapalapa, que determinó que no se encontró ningún elemento que manipulara por sesgo a algún aspirante para incluirlo o excluirlo dentro de la programación.
- 5) Hasta este momento no he sido notificada de la queja que refieren en las notas, me mantendré atenta y respetuosa de la autoridad nacional.

Agradezco de antemano la publicación de estas precisiones, confiando en el compromiso que siempre ha mostrado La Jornada con sus lectores, que merecen información cotejada con las fuentes correctas.

Atentamente,

Mtra. Karina Ivonne Vaquera Montoya  
Consejera Electoral del Estado de México (IEEM)  
Paseo Tollocan No. 544, Col. Santa Ana Tlalpatitlán, C.P. 50160, Toluca, Estado de México  
Contacto 722 275 7300 Ext. 2500 /552690 8215